

Síntesis Informativa

11/octubre/2023

SECRETARIO

Agua, el reto: VVA

La agricultura en México y el mundo tiene que adaptarse a los cambios climatológicos y se tiene que ver cuáles son las alternativas para paliar los efectos, aunque ya se tienen avances importantes, subrayó **Víctor Villalobos Arámbula**. El secretario de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) resaltó que en el segundo Congreso Interamericano de Agua, Suelo y Agrobiodiversidad, que se realiza esta semana en Ciudad Obregón, científicos de diferentes partes del mundo presentarán las alternativas de cambio para avanzar a nuevos modelos de agricultura. **Diario del Yaqui, PP**

SECRETARÍA

(B-471) Actualiza Agricultura periodo de veda para ostión de piedra en el océano Pacífico

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** dio a conocer la homologación del periodo de veda del ostión piedra (*Crassostrea iridescens*) en aguas de jurisdicción federal del litoral del océano Pacífico, que a partir del 2024 aplicará del 1 de junio al 31 de agosto de cada año. **24 Horas, 13 / Ovaciones, 21**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_11102023/11102023001348nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_11102023/11102023000692nc.pdf

<https://acustiknoticias.com/2023/10/actualiza-agricultura-periodo-de-veda-para-ostion-de-piedra-en-el-oceano-pacifico/>

<https://www.tallapolitica.com.mx/agricultura-actualiza-periodo-de-veda-para-ostion-de-piedra-en-el-oceano-pacifico/>

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/ante-solicitud-homologan-periodo-de-veda-para-ostion-en-el-pacifico/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/542827/Actualiza-Agricultura-periodo-de-veda-para-ostion-de-piedra-en-el-oceano-Pacifico.html>

<https://www.voragine.com.mx/2023/10/10/actualiza-agricultura-periodo-de-veda-para-ostion-de-piedra-en-el-oceano-pacifico/>

<https://meridiano.mx/2023/10/10/actualiza-agricultura-periodo-de-veda-para-ostion-en-el-pacifico/>

https://enterese.com.mx/actualizan-periodo-de-veda-para-ostion-de-piedra-en-el-oceano-pacifico/?fbclid=IwAR0Ib37n3eNGZ4a9Soq8IDUmNC9MKr7SdmlZMMXJyy_ZyeGQ20IArvSVijE

<http://divulgacionacuicola.com.mx/blog/2023/10/10/actualiza-agricultura-periodo-de-veda-para-ostion-de-piedra-en-el-oceano-pacifico/?fbclid=IwAR3PGI4fHalgtTa7yXVC1oc8zivo2C-4Y-E05OshpRd98P0HxBIwwX0qM80>

<https://minutounotamaulipas.com/2023/10/10/actualiza-agricultura-periodo-de-veda-para-ostion-de-piedra-en-el-oceano-pacifico/>
https://reporte32mx.com/actualizan-periodo-de-veda-para-ostion-de-piedra-en-el-oceano-pacifico-por-alicia-valverde/?fbclid=IwAR3rR9IQPogzmDhJPImJWopacCECsALcRUOH6mvHuD_JEK4YwOJIUco9Ydc
<https://twitter.com/jrz3061/status/1711881303539245187>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=874048307441163&set=a.633829374796392>

(B-470) México y Estados Unidos atienden desafíos del cambio climático en el sector agroalimentario

México y Estados Unidos colaboran de manera estrecha para hacer frente a los desafíos del cambio climático y transitar a una agricultura resiliente, con apoyo de la tecnología, informó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**. 24 Horas, 13

https://testigos.intelicast.net/2023/10/Octubre23/imagenes_11102023/11102023001364nc.pdf
<https://acustiknoticias.com/2023/10/mexico-y-estados-unidos-atienden-desafios-del-cambio-climatico-en-el-sector-agroalimentario/>
<https://www.quadratin.com.mx/economia/urge-agricultura-aplicar-economia-circular-ante-cambio-climatico/>
<https://www.noventagrados.com.mx/nacional/mexico-y-eu-atienden-desafios-del-cambio-climatico-en-sector-agroalimentario.htm>
<https://www.informaoriente.com.mx/nacional/mexico-y-eu-atienden-desafios-del-cambio-climatico-en-sector-agroalimentario.htm>
<https://www.hoytamaulipas.net/notas/542810/Mexico-y-EU-atienden-desafios-del-cambio-climatico-en-el-sector-agroalimentario.html>
<https://hojaderutadigital.mx/mexico-y-estados-unidos-atienden-desafios-del-cambio-climatico-en-el-sector-agroalimentario/>
<https://puebla.contrareplica.mx/nota-Mexico-y-EEUU-atienden-desafios-del-cambio-climatico-en-el-sector-agroalimentario2023101013>
<https://www.tallapolitica.com.mx/mexico-y-estados-unidos-atienden-desafios-del-cambio-climatico-en-el-sector-agroalimentario/>
<https://diariocambio22.mx/mexico-y-estados-unidos-atienden-desafios-del-cambio-climatico-en-el-sector-agroalimentario/>
<https://www.voragine.com.mx/2023/10/10/mexico-y-estados-unidos-atienden-desafios-del-cambio-climatico-en-el-sector-agroalimentario/>
<https://www.tierrafuerte.mx/mexico-y-estados-unidos-atienden-desafios-del-cambio-climatico-en-el-sector-agroalimentario/>
https://canal12quintanaroo.mx/nacional/atienden-desafios-del-cambio-climatico-en-sector-agroalimentario/?fbclid=IwAR3zBGBPnbyy7zMkeqSiGbLnfccgrrg4zgzgSDcbWI5Ynx073_kZ-Tvoochlc
<https://twitter.com/jrz3061/status/1711844307865342269>
https://twitter.com/bernard_70/status/1711809625257902308

Artículo / Sequía de agua y recursos para el campo / Luis Fernando Haro Encinas

El cambio climático, el aumento de la demanda, la sobreexplotación, la deforestación, el manejo y uso deficiente del agua están propiciando condiciones preocupantes de escasez en varias zonas del país y haciéndose cada vez más generalizado el problema.

Logramos tecnificar una buena parte de nuestra superficie con apoyos y financiamiento a pequeños y medianos productores y si a eso se sumarán acciones como el tratamiento de aguas en las ciudades, mejoramiento de las redes de distribución y conducción e inversión en obras de captación, podríamos garantizar el abasto de agua para todos los usos: urbano, industrial y agropecuario. En lo que va de este sexenio los recursos para la **Secretaría de Agricultura** se han reducido en un -3.1% pasando de 76,476 millones de pesos en el 2018 a 74,110 mdp que es lo proyectado para el 2024.

El Sol de México, 13/ El Sol de Toluca, 19

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_11102023/11102023000724nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_11102023/11102023000990nc.pdf

Salud y negocios / ¿Autorizará Cofepris a laboratorio veterinario para producir la vacuna Patria? / Maribel Ramírez Coronel

Durante su historial de 70 años la empresa que dirige el MVZ Bernardo Lozano-Dubernard, ha ido cumpliendo requisitos y las normas oficiales aplicables como la NOM-ZOO-003; su planta de producción en Querétaro recibió certificado de Buenas Prácticas de Manufactura (BPM) pero de parte de la autoridad de sanidad animal, **Senasica**. Su autoridad reguladora ha sido la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**; ninguna instancia ni autoridad de la Secretaría de Salud ha vigilado las actividades de Avimex. **El Economista**, 30

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_11102023/11102023000529nc.pdf

AGRICULTURA

Urge rediseñar en municipios servicio de agua

En más de la mitad de municipios, 110 operan plantas tratadoras. El director general de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), Germán Martínez Santoyo, reconoció la gravedad del problema de sequía por el que atraviesa el país. Uno de los grandes problemas que tiene el sector agropecuario es la sequía, y esto afecta directamente la producción de alimentos, la economía de los productores, la salud y la calidad de las familias de México. **El Economista**, 1/ **El Universal**, 13

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_11102023/11102023000438nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_11102023/11102023001001nc.pdf

Aprueban Dirección de Campo

Los municipios cuyas características geográficas, territoriales, sociales, culturales, políticas y económicas sean predominantemente del ámbito rural y cuenten con vocación productiva agrícola, pecuaria, acuícola y pesquera o agroindustrial, podrán contar con una Dirección del Campo o su equivalente.

Lo anterior, luego de que las reformas correspondientes a la Ley Orgánica Municipal del Estado de México fueran aprobadas por unanimidad en el Congreso mexiquense, en donde se establecen los requisitos que deberá acreditar la persona titular de estas áreas encargadas del desarrollo y comercialización de las actividades agrícolas, pecuarias, acuícolas, forestales y agroindustriales. **El Sol de Toluca, 7 / Portal, 4**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_11102023/11102023000985nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_11102023/11102023000334nc.pdf

Icono de temporada

La temporada de La flor de cempasúchil arribó al Palacio de Las Flores en la alcaldía Xochimilco, donde productores empezaron a ofrecer Los coloridos ramos para adornar parques, jardines, casas y Las tradicionales ofrendas del Día de Muertos. **La Jornada, 38**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_11102023/11102023000910nc.pdf

Pistoleros embozados levantan a 100 ejidatarios en Altamirano, Chiapas

La tarde de ayer hombres encapuchados y con armas de fuego secuestraron seis unidades tipo Urvan en las que viajaban alrededor de 100 ejidatarios del municipio de Altamirano, Chiapas, entre ellos el comisariado ejidal, Rogelio Hernández Gómez, y su comitiva. De acuerdo con los familiares de las víctimas, los hechos ocurrieron alrededor de las 18 horas en el tramo carretero Chanal-Altamirano, a la altura de la comunidad Mendoza, donde pistoleros presuntamente ligados al grupo paramilitar "14 de Agosto" dispararon contra los vehículos donde viajaban las víctimas, de quienes hasta el cierre de esta edición se desconocía su paradero. **Milenio, 17 / La Razón de México, 3/ Milenio Diario, 17**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_11102023/11102023001222nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_11102023/11102023001005nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_11102023/11102023001222nc.pdf

Extorsiona crimen ahora a plataneros

Como ha ocurrido con productores de limones y aguacate en Michoacán, ahora agricultores de Chiapas resienten la extorsión de grupos del crimen organizado. Una célula delictiva secuestró a ocho productores de plátano en el municipio de Pichucalco, que limita con Tabasco, y les exigió el pago de 2 millones de pesos para obtener su libertad, informó la Fiscalía General del Estado (FGE). Las víctimas fueron privadas de la libertad el pasado viernes cuando laboraban en la cosecha de plátano. **Reforma, 2 /**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_11102023/11102023001116nc.pdf

Bloquean campesinos por decomiso de tierras

El Movimiento Campesino Siglo XXI realizó ayer una serie de bloqueos en la Ciudad de México en demanda de pagos por el que, acusaron fue el despojo de sus tierras para Infraestructura federal.

Los campesinos suman dos días de plantón a las afueras de las oficinas de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes desde el lunes y ayer realizaron bloqueos en Miguel Ángel de Quevedo y Avenida Universidad. **Reforma, 9**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_11102023/11102023001187nc.pdf

Cómo llevar productos y servicios financieros a comunidades apartadas en Oaxaca

Algunos ejemplos: cría y venta de animales; oferta de productos por catálogo, o incluso empujar un proyecto de venta y distribución de mezcal y crema de mezcal, bebida espirituosa por excelencia de este estado del sur del país. **El Economista, 13**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_11102023/11102023000416nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Alerta UNCTAD sobre la dependencia de México a maíz de EU

La Conferencia de Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD) puso a México como ejemplo de los riesgos que implica la alta dependencia de importaciones de maíz en un solo proveedor. México importó maíz por un valor de aduana de 5,437 millones de dólares en 2022, con un abastecimiento de 96% procedente de los campos estadounidenses. En su reporte Materias Primas y Desarrollo 2023, la UNCTAD resaltó que, tras el inicio de la guerra en Ucrania, quedó evidente el riesgo de la dependencia de las importaciones. De acuerdo con datos de la Organización Mundial de Comercio (OMC), México se ubicó como el tercer mayor importador de maíz a nivel global en 2022, por debajo China (7,104 millones de dólares) y Japón (5,885 millones). **El Economista, 32**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_11102023/11102023000507nc.pdf

Perspectivas con RJO Brien / El mundo occidental en alerta; los commodities buscan refugio / Antonio Ochoa

Estos serán, sin duda, tiempos de volatilidad por temas externos en medio de un cambio de estaciones productivas en el planeta. El hemisferio norte terminará su cosecha en los próximos días y el Departamento de Agricultura se pronunciará. La primera reacción será esta, luego se hablará de alimentos. Respecto de los últimos, la zona no es una gran consumidora o productora de estos, así que “fundamentalmente” no habría mayor diferencia, en la medida que la situación no escale y ahí es donde tenemos que ver cómo Israel borda fina la respuesta.

El Economista, 24

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_11102023/11102023000498nc.pdf

Parteaguas / ¿Se puede poner más feo lo de Medio Oriente? / Jonathan Ruíz

La de Ucrania impactó la gasolina, claro, y hay un ejemplo más simple: la manteca de cerdo cuesta el doble que al inicio del sexenio. Los mexicanos la usamos mucho. ¿Por qué tanto? Porque sustituye los aceites de cocina que subieron casi al mismo ritmo, pero son más caros. Muchos se hacen a partir de granos que se encarecieron a partir de la guerra en Ucrania. Lo que ocurre en estos días en Medio Oriente ya pegó al precio del petróleo y golpeará el precio de la gasolina... de los aceites para motores y todos los plásticos. Ese impacto es lógico y la historia respalda ese desenlace. **El Financiero, 20**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_11102023/11102023001201nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

La sequía también puede provocar desabasto de productos como frijol, maíz y azúcar: ANPEC

Se viene padeciendo más de una década de sequía que ha reducido la productividad en el campo. La sequía no solo ha encarecido alimentos de la canasta básica, sino también puede provocar un desabasto crítico de productos de consumo esencial, como son el caso del frijol, maíz y azúcar, alertó la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (ANPEC). El organismo del pequeño comercio reportó que los productos más encarecidos y que potencialmente presentan un abasto crítico hacia delante son el frijol, con un 17.67% de incremento; el maíz, con un 40.63%, y el azúcar, con un 17%, todo en el último año. **La Prensa, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_11102023/11102023001413nc.pdf

Desabasto no afecta a los restaurantes

En la entidad hay disminución de algunos suministros, pero se cubre la demanda: Canirac. Pese a que hay baja disponibilidad de determinados suministros para el sector restauranero, no está en riesgo la atención de la demanda por parte de la ciudadanía, aseguró el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac) en el Estado de México, Pablo Durán Gallástegui. Vale mencionar que el desabasto de cualquier producto genera encarecimiento neto, por ello en el último trimestre del año los dependientes o encargados de fondas o cocinas económicas les ha pegado el alza de productos de canasta básica. Por ello han tratado de diversificar menús que sean atractivos a sus clientes, aunque el costo por servicio sea mayor. **El Sol de Toluca, 17**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_11102023/11102023000962nc.pdf

Caja fuerte

En la jornada del martes tuvo una recuperación significativa, en respuesta a algo que no tiene que ver con la tensión en Israel y Palestina: el FMI ratifica su diagnóstico positivo de la economía mexicana para el cierre del 2023. El impacto no será tan severo como el que generó la invasión a Ucrania, porque lo ocurrido el año pasado afectó el abasto mundial de cereales, fertilizantes, gas y petróleo. "Es una tragedia humanitaria y un choque económico que no necesitamos", dijo el presidente del Banco Mundial, Ajay Banga. **El Economista**, P55

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_11102023/11102023000609nc.pdf

Riesgos y Rendimientos / Líder

Se calcula que el consumo per cápita de huevo es de 24 kg al año, cifra que posiciona a México como el principal consumidor de esta proteína de origen animal a nivel global; ello demuestra la relevancia e importancia de la producción avícola en nuestro país. Con cerca de 172 millones de aves de postura en México, en 2022 se produjeron 3.1 millones de toneladas de huevo para plato, posicionándose como el sexto productor más importante del mundo. Cabe señalar que los estados de la República que encabezan la producción de huevo son Jalisco, con 1, 672, 483 toneladas, Puebla, con 461,665 toneladas, Sonora, con 179,775 toneladas, San Luis Potosí. **La Crónica**, P11

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_11102023/11102023000088nc.pdf

Pesos y Contrapesos / Inflación: detalles / Arturo Damm Arnal

En términos anuales, la inflación general, en septiembre, fue 4.45%: la de restaurantes y hoteles, 8.55%; la de bienes y servicios diversos (productos y servicios de cuidado personal, relojes, maletas, seguros de automóvil, servicios funerarios y profesionales, etc.), 7.95%; la de salud, 6.61%; la educación, 6.60%; la de bebidas alcohólicas y tabaco, 6.14%; la de alimentos y bebidas no alcohólicas, 5.90%; la de prendas de vestir y calzado, 4.50%; la de muebles y artículos para el hogar y para su conservación, 3.96%; la de transporte, 3.93%; la de recreación y cultura, 2.87%; la de vivienda, agua, electricidad, gas y otros combustibles, menos 0.30%: la de comunicaciones, menos 2.38%. **La Razón de México**, 19

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_11102023/11102023001135nc.pdf

ALIMENTACIÓN

Huevo, alimento indispensable

Este viernes 8 de octubre se celebra el Día Mundial del Huevo. Se trata de una celebración global, el segundo viernes de octubre, donde se destaca su contribución, beneficios nutricionales y su relevancia en la dieta de los humanos.

El Instituto Nacional Avícola (INA) realizará diversas actividades de promoción en torno a este alimento: conferencias y mesas redondas en las que se debatirá sobre esta proteína y su impacto en la salud de las personas. De acuerdo a la doctora Sandra Rizo Treviño, consejera del Instituto Nacional Avícola, el huevo es indispensable en la canasta básica. México es el primer consumidor de huevo a nivel mundial. **El Sol de Toluca, 17**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_11102023/11102023000965nc.pdf

Rechazan la comida nutritiva por sabor

En México, el consumo de frutas y verduras es de la mitad de la recomendación de la Organización Mundial de la Salud (OMS). Uno de los factores por los que en el País, y en general en América Latina, se rechazan los alimentos nutritivos y balanceados es el sabor, consideró Unilever, empresa que aglomera marcas como Knorr, Maicena y Hellmann's. "El sabor es un elemento crucial para que las personas sigan comiendo mejor", dijo Georgina López, líder de Nutrición y salud para Unilever México y Caribe. "El 70 por ciento de la población mexicana tiene un consumo inadecuado de frutas y verduras", detalló Esther Rocha, encargada de Mercadotecnia de la División de Nutrición de Unilever. **Reforma, 24**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_11102023/11102023001359nc.pdf

CAMBIO CLIMATICO

Naufraga campo ante el cambio climático

Sequía, inundaciones, huracanes... contra ninguno de estos fenómenos meteorológicos está protegido el campo mexicano, reclamaron productores en el parlamento abierto "Rumbo al Presupuesto de Egresos de la Federación para el Campo 2024". La llegada de tormentas y huracanes, aunque trae el agua que hace falta en el territorio nacional, amenaza al ciclo de cosecha otoño-invierno de regiones como Sinaloa y Jalisco, una de las últimas esperanzas de producción de granos y oleaginosas para el consumo de los mexicanos. **Eje Central, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_11102023/11102023000559nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Quita Morena 15 mmdp a Corte

La mayoría oficialista en la Cámara de Diputados se alista hoy a consumir el recorte de más de 15 mil millones de pesos al Poder Judicial. Ayer, la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados aprobó el dictamen que extingue los fideicomisos del Poder Judicial y que permitiría al Gobierno federal disponer de ese monto millonario. Con 30 votos a favor y 21 en contra, se avaló el dictamen que reforma la Ley Orgánica del Poder Judicial.

El dictamen se presentará hoy a discusión en el pleno general y por tratarse de una reforma a leyes secundarias, requiere sólo el voto de mayoría simple para avalarse, lo que Morena y sus aliados pueden lograr. **Reforma, PP, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_11102023/11102023001060nc.pdf

Israel repele ataques desde Siria y Líbano... y Putin llama a la paz

El ejército israelí informó que sus tropas respondieron al lanzamiento de "una serie de disparos" de proyectiles desde Siria, en el primer ataque desde ese país desde el comienzo el sábado de la guerra entre Israel y milicias de la Franja de Gaza. "Los soldados de las Fuerzas de Defensa de Israel están respondiendo con artillería y proyectiles de mortero hacia el origen del lanzamiento en Siria", agregó el ejército. Israel no acusó a ningún grupo del ataque con cohetes y el gobierno sirio no hizo comentarios. **Milenio PP, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_11102023/11102023001053nc.pdf

Rescatan de Israel a 284 mexicanos

Con un total de 284 mexicanos, dos aviones de la Fuerza Aérea Mexicana salieron ayer de Israel con destino a México, luego de la ofensiva terrorista de Hamás. Con 143 pasajeros a bordo, a las 14:47 horas, tiempo de la Ciudad de México, el avión Boeing 737-800, matrícula 3528, de la Fuerza Aérea Mexicana, despegó del Aeropuerto Internacional Ben Gurion, de Tel Aviv. Fuentes de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) informaron que se tiene calculado que la aeronave arribó aproximadamente a las 14:00 horas de hoy, en la Base Aérea Militar número 1, de Santa Lucía, en Zumpango. **Excélsior, PP, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_11102023/11102023001169nc.pdf

Piratería vale más de 10 mmdp: Canacintra

En México, la piratería de mercancías vale más de 10 mil millones de pesos al año, convirtiéndose en el segundo delito que más preocupa después del narcotráfico, aseguró Esperanza Ortega, presidenta de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra). De acuerdo con estudios de la cámara, a nivel mundial, México ocupa el cuarto lugar en delitos de piratería y contrabando, y el primero en Latinoamérica. **El Sol de México, PP, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_11102023/11102023000635nc.pdf

POLÍTICA

Impulsa Bancada del PRI ley del Campo Sustentable

A fin de impulsar la multiplicación de oportunidades para las personas productoras del campo e incrementar el ritmo de crecimiento de la economía estatal, generar equidad social y bienestar en el medio rural y agropecuario, la diputada Aurora González Ledezma (PRI) propuso la Ley del Campo Sustentable del Estado Libre y Soberano de México.

La iniciativa de ley, remitida a la Comisión de Desarrollo Agropecuario y Forestal, plantea pasar de una sociedad rural dependiente, pasiva e ineficiente a una más autogestiva, participativa, productiva y competitiva que permita transitar a una economía moderna que responda a las fuerzas del mercado, con un gobierno normativo y facilitador que atienda su responsabilidad social y promueva el desarrollo rural integral. **La Calle, 11/ Heraldo Estado de México, 6**
https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_11102023/11102023000303nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_11102023/11102023000795nc.pdf

Reconocen derechos para los campesinos

El Senado aprobó una reforma a la Ley Federal del Trabajo para reconocer a los campesinos como trabajadores con derechos y protección social, por lo que tendrán acceso a al menos 15 beneficios, como una habitación dónde vivir, comida, agua, medicamentos, servicio médico, antigüedad, vacaciones, aguinaldo y no serán controlados por empresas de outsourcing. Desde tribuna, la priista Beatriz Paredes, explicó que "con alimentos precarios y en muchas ocasiones en el altiplano de nuestro país con pulque lo que plantearon las condiciones de mayor injusticia que provocaron el levantamiento de los campesinos y la existencia de la tierra y de la libertad", recordó. **Excélsior, 16**
https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_11102023/11102023001411nc.pdf

Inversiones/ Iniciativa a San Lázaro

Alistan día nacional de proteína animal La diputada priista María del Refugio Camarena Jáuregui tomó la bandera del Movimiento Unido por la Proteína Animal, que agrupa a 23 organizaciones del sector pecuario, para llevar al pleno de San Lázaro e instituir el 27 de febrero como el día nacional de la proteína animal. **Milenio Diario, P24**
https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_11102023/11102023001351nc.pdf

La Gran Carpa/ Faquir

La sequía en los últimos años se ha evidenciado en diversas zonas del país, ante esto el diputado Atolín Guerrero Márquez, del grupo parlamentario Morena, exhortó al Congreso de San Luis Potosí a declarar zona de emergencia o de desastre a la Huasteca Potosina ante la situación de estrés hídrico, a fin de apoyar a los productores afectados por las sequías. Dice que en cuatro ingenios azucareros no se podrá sembrar por falta de agua, lo que afecta una superficie cultivable de aproximadamente 94,000 hectáreas, que tiene una producción muy significativa en el ramo. **El Economista, P54**
https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_11102023/11102023000615nc.pdf